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２学期を振り返って 学校運営協議会の成果から 

校長 作田 善久 

 

 1年で一番長い学期、77日間の 2学期を今日で終えることができました。振り返って見ると、今年

も新型コロナウイルス感染症拡大防止に明け暮れた 1年でした。学校では、常に感染防止対策を意識

する毎日が続きました。1年生が計画していた保育所年長児の「お招き会」は、感染状況を考慮して

年明けに延期することになりましたが、そのほかの 2学期の教育活動は、ほとんどを行うことができ

ました。これも保護者の皆様のご協力のおかげだと思い感謝しております。ご家族に風邪症状の方が

いらっしゃる場合に登校を控えていただいたことが、感染拡大を防ぐことができた大きな要因であっ

たと考えています。来年も感染防止対策は継続して行うことになりそうですが、子ども達の成長につ

ながる教育活動を着実に行います。 

 さて、今年発足した「学校運営協議会」の成果をお知らせいたします。 

 一つ目は、「目指す子ども像」の浸透です。協議会で承認していただいた「自ら学び、心豊かでた

くましい子どもの育成」の具体策として、三つの目指す子ども像を掲げました。「がんばる子」「考

える子」「思いやりのある子」です。子ども達にとって目指す子ども像は分かりやすく、集会で尋ね

ても子ども達が言うことができます。職員だけでなく、子ども達にも浸透させることができたことは

大きいと考えています。この子ども像を目指して、令和 5年も着実に進めていかなければならないと

思っています。 

 もう一つは、第 2回協議会で教えていただいた「まちの先生」との交流です。3年生以上の総合的

な学習の時間では、SDGs目指すゴール 17からテーマを一つ設定して取り組んでいます。地域の情報

を知らないと、総合的な学習の時間の探究活動はネットの情報になりがちです。子ども達は知識とし

て理解しますが、自分のこととして考えることが難しく、それが課題となっていました。しかし、2

学期は各学年で紹介していただいた「まちの先生」との交流を行うことができ、自分のこととして考

える機会をもつことができました。例えば、5年生では水中カメラマンをされている出竈祐亮（でか

ま ゆうすけ）さんのお話をオンラインでお伺いすることができました。現在は、静岡県沼津市井田

でご活躍されていらっしゃいます。珠洲の海と井田の海とを比較しながら、「海の豊かさを守ろう」

ということについて学習しました。本校出身の方のお話は、子ども達にとって大変興味深く、珠洲の

海を見直す学習になったと考えています。 

 令和 5年も保護者の皆様、地域の皆様の願いを実現する学校となるよう職員一同取り組んで参りま

すので、何卒よろしくお願いいたします。 

おはぎ給食(収穫祭)（11/22） 
 ５月から取り組んできた「米づくり体験」。無事に稲刈りを終え、収穫祭を行いました。朝の時間に、低

学年と高学年に分かれて、４月からの米づくり体験を振り返りました。田植え唄の練習風景や、田植え、稲

刈りの様子等、９月までに行ったことやその間にきずなさんや多くの方にお世話になったことを思い出しま

した。そして、給食でおはぎをいただきました。放課後、お世話になった方々に感謝を込めて、６年生がお

はぎを配りました。これまでお世話になった多くの皆様、本当にありがとうございました。 

・今日のおはぎ給食は自分達で作ったもち米ではなかったけど、とても美味しかったです。放課後のおは

ぎ配りの時、感謝の気持ちを伝えることができたし、喜んでもらえたのでうれしかったです。やってよか

ったと思いました。来年は、おはぎ配りができないけれど、今の５年生にもこんな気持ちになってほしい

と思いました。                              ＜６年 白潟 莉瑚＞ 

・おはぎのしょっかんがよくて、ぼくは、ゴマのあじがいちばんおいしかったです。中にあんこがはいっ

ていたので、あたりかなとおもいました。おいしかったです。         ＜１年 吉田 澄陽＞ 

人権集会（12/8） 

 １２月４日（日）から１０日（土）までの人権週間に合わせて、全校による人権集会を行いました。 

どんぐりの会の皆様に、読み聞かせや手遊び歌を行っていただきました。また、11 月の今月の歌の「あり

がとうの花」を全校で歌いました。「戦争をやめた人たち」は、高学年の心に響き、「青いかいじゅうと

赤いかいじゅう」は低学年にも分かりやすく、人権や思いやり、その大切さについて考えることができま

した。どんぐりの会の皆様、ありがとうございました。 

・ぼくは、赤いかいじゅうや青いかいじゅうみたいにわる口を言わないで、みんなとなかよくしたいです。

理由は、わる口を言ったままでなかよくしていなかったら、ずっとなかよくならないからです。 

＜３年 池谷内悠太＞ 

・ぼくは、せんそうのお話を聞いて、今おきているせんそうをなくしたいなと思いました。理由は、せん

そうで家とかがなくなるとかなしい気持ちになるからです。          ＜３年 森山 愛翔＞ 

・どんぐりの会のみなさん、読み聞かせや歌を聞かせてくれてありがとうございました。みんな楽しく歌

っていたし、お話の時は、どうなるんだろうとドキドキワクワクしながら聞いていました。これからも直

小学校に来て、たくさんの読み聞かせをしてもらいたいです。         ＜６年 中堂 結＞ 
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☆表彰・おめでとう！ 
・千代女少年少女全国俳句大会 

入選  １年 谷内田湊人  ２年 松原大樹 
・石川県児童硬筆書写作品コンクール 
     入選賞 ２年 谷内田悠人  ３年 井田朋花 
・珠洲市子ども習字展 
     入選  １年 釣谷優陽   １年 山根実月 
         ２年 出島明佳   ２年 谷内田悠人 

    ３年 澤村 樹    ３年 杉野菜那 
         ４年 清間杏菜   ５年 杉野萌々華 

６年 上田朱夏   ６年 澤村 駿 
・珠洲市子ども美術展 

入賞  １年 大谷内香帆  １年 濱野真帆 
    １年 山根應介   ２年 新村優奈 
    ２年 藤瀬瑞穂   たんぽぽ 山根遥馬 

３年 井田朋花   ３年 谷内虎白 
   ４年 竹平栄太   ５年 鼠田莉那 

６年 大野長晟   ６年 松田桃珂 
・珠洲市読書感想画コンクール 
     入選   １年 瀬法司真弥  ２年 大桐一花 

    ２年 高井 花    ３年 山根侑眞 
          ４年 濱野竜佑   ５年 高畑綾乃 

６年 白潟莉瑚   ６年 本谷内 悠 
・珠洲市俳句大会 
     佳作  ３年 杉野菜那   ３年 山根侑眞 
         ６年 上田朱夏   ６年 内村萌葉 
・珠洲市農業体験絵画展 
     佳作賞 １年 西 瑠惟 
     努力賞 １年 瀬法司真弥  １年 濱野真帆 
         １年 薮下紗愛   １年 山根應介 

 
☆ありがとうございました！！ 

□鎌崎進二さん  素敵なお花をいただきました。 
□成之坊佳子さん 素敵なお花の飾りとメッセー 

ジをいただきました。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

1 年生 さつまいも料理・長生会の方との交流（11/28） 
１年生が直公民館で館長さん方に教えてもらいながら、さつまいものおやつを作りました。さつまいもを

包丁で切ったり、ホットケーキミックスと混ぜたりして、蒸しパンを作りました。午後からは、サツマイ

モの苗植えから収穫まで教えていただいた長生会の皆様と交流会を行いました。わらしべ長者を聞いても

らいました。長生会の方からは、紙芝居を見せていただきました。その後、午前中に作った蒸しパンを一

緒にいただきました。お忙しい中、ありがとうございました。 

４年生 社会科学習（12/13） 
 ４年生の社会科「地域の発展に尽くした人々」の学習

の一環で、野々江町の偉人について学びました。まちの

先生として西中町の小野誠一先生に教えていただきまし

た。教えていただいたのは、「橋元 勗さん」です。農

業や製塩業を盛んにするため働く良い馬を揃えるために

力を注ぎ、地域住民に信頼され、多くの役職につき活躍

された方です。４年生に分かりやすく説明して下さり、

他にもいるのかなと郷土の発展に尽くした人について関

心が高まりました。 

６年生 地域の方との交流(12/20) 

 
総合的な学習の時間の学習として、６年生が地域の方と交流を行

いました。ペタンク、折り紙、珠洲かるたを楽しみました。また、
住み続けられるまちづくりについてインタビューさせていただき
ました。とても寒い中でしたが、ペタンクや珠洲かるたは白熱しま
した。お越しいただいた皆様、ありがとうございました。 

５年生 SDGｓ「海の豊かさを守ろう」調査活動（11/30） 

５年生が総合的な学習の時間に「海中の様子」を調べるために、野々江町出身で、静岡県でダイバーとし

て活躍されている出竃祐亮さんとズームで学習を行いました。これまで、野々江町の砂浜の様子や浅瀬の生

き物調査、船から見た海上の様子について学習してきました。今回は、海中の様子についての学習でした。

たくさんの海中写真を見せていただきながら、出竃さんのお話を聞きました。海中の美しい写真から海の豊

かさについて学びを深めていました。 

・出竃さんからダイビングについて話をしてもらいました。教えてもらった中で

私が知っていたのは、ダイバーさんの主な仕事は、水中にカメラを持っていって

写真をとったりするということです。太平洋側の海は水深１０メートルぐらいで

深くなることがわかりました。海の魚のカサゴや竜宮の使いなどの写真が見られ

て嬉しかったです。水中にも春夏秋冬があることが分かりました。水深２メート

ルほどでも、めずらしい魚が見られていいなと思いました。聞いたことのない魚

もいたのでいいものを見せてもらってよかったです。出竃さんの話を聞いてわた

しもダイビングがしたくなりました。       ＜５年 鼠田 莉那＞ 

・今日４時間目に、ダイバーさんにインタビューしました。海に沈む夕日がとて

もきれいで僕も実際にみてみたいです。びっくりしたのは、小さなボンべで１時

間くらいも潜れることです。ぼくも実際に、ダイビングをしてみたいです。あと

ソラスズメダイがとてもきれいでした。      ＜５年 藤瀬 寛爾＞ 

・こんな近くに、こんなすごいことをした人が

いたなんて思わなかったです。ぼくの家の近く

にいた人だったのでびっくりしました。 

＜４年 瀬法司雫千＞ 

 

 

日 曜 学 校 行 事 等

1 日
元日

学校閉庁日(～1/3)

2 月
　　　　↓

3 火
　　　　↓

4 水
安全点検日

5 木

6 金

7 土

8 日

9 月
成人の日

10 火

始業式
書初め大会（２・３限）

※５限まで

書初め展（～1/20)

11 水
６限委員会

12 木
かたつむりさん来校

13 金
避難訓練[地震]
18:00～ＰＴＡ三役会

14 土

15 日

16 月
校内百人一首大会（５限）

17 火
スキー体験（５・６年　柳田植物公園）

18 水
児童集会
ＧＴＥＣ実施日（５・６年）

６限クラブ

19 木
17:00～学校保健委員会

20 金
書初め展最終日（12:00まで）

21 土

22 日

23 月
※スキー体験学習最終判断日

☆いしかわ学校読書の日

24 火
全国学校給食週間（～30日）

25 水
児童集会

※５限まで

集金振替日

26 木
かたつむりさん来校

スキー体験学習（５・６年）

27 金
スキー体験学習（５・６年）

28 土

29 日

30 月

31 火

※予定は変更になる場合があります。

１月の行事予定


